EUDS Mi Universidad

Nombre del profesor: Yareni Espinosa Garcia

Nombre del Alumno: Deleyma Clarisa López Mérida

Nombre del tema: proceso evolutivo de la etapa de la senectud

Nombre de la Materia: trabajo social en el adulto

Nombre de la Licenciatura: trabajo social

Cuatrimestre:8

INTRODUCCION

En este ensayo abordaremos el tema de la evolución de la etapa de la senectud.

El significado de senectud se utiliza como sinónimo de tercera edad, términos que

hacen referencia a 3 etapas:

60 a 70 años: Senectud.

72 a 90 años: la Vejez.

Más de 90 años: ancianos.

A medida que los seres humanos envejecen, pasamos por diferentes fases o

etapas de la vida. Resulta útil entender el envejecimiento en el contexto de estas

fases.

El curso de la vida es el periodo que va desde el nacimiento hasta la muerte,

incluyendo una secuencia de acontecimientos vitales predecibles como la

maduración física. Cada fase conlleva diferentes responsabilidades y expectativas

que, por supuesto, varían según el individuo y la cultura.

QUE ES LA SENECTUD

La senectud es la última etapa de la vida de un ser humano que se caracteriza por el envejecimiento biológico.

La palabra senectud tiene origen en el sustantivo latino *senectus* que significa edad y a su vez del verbo *senescere* que significa envejecer.

El significado de senectud se utiliza como sinónimo de tercera edad, términos que hacen referencia a 3 etapas: 60 a 70 años: Senectud. 72 a 90 años: la Vejez. Más de 90 años: ancianos.

Senectud es usado como sinónimo de tercera edad, personas mayores, vejez, adulto mayor y anciano.

El concepto senectud proviene de la denominación de los antiguos romanos a una de las 7 fases vitales de la vida llamada senex que significa 'más viejo' y que comprendía entre los 60 a 80 años de edad. Se consideraba que senex era la fase donde se alcanza la sabiduría y la sententia (la edad del juicio y de las opiniones).

la senescencia se refiere al fenómeno donde las células humanas no se proliferan más luego de 52 divisiones. El estadounidense Leonard Hayflick (1928-) postula en el año 1956 que la cantidad de divisiones de las células humanas son limitadas considerada como una de las causas de la vejez o senectud.

Características de la senectud

Las variaciones del ritmo de la senescencia en cada persona es determinado entre otras cosas por su edad biológica (edad funcional de nuestros órganos y sistemas en relación al envejecimiento normal) y su edad cronológica (edad de nuestro cuerpo desde su nacimiento).

ALGUNAS DE LAS CARACTERÍSTICAS DE LA SENECTUD SON:

- *Aumento de la presión sanguínea
- *Aumento de los niveles más elevados de "colesterol malo" o lipoproteína de baja densidad (LDL).
- *Piel más fina y menos flexible por la disminución gradual de colágeno.
- *Los músculos, los tejidos conectivos y los huesos se debilitan.
- *Los órganos sensoriales van perdiendo sus funciones (visión, audición, tacto, paladar).
- *Deterioro cerebral paulatino.
- *La sexualidad puede ser más plena por más altos niveles de satisfacción emocional y placer físico.
- *Menopausia en la mujer y andropausia en el hombre.
- *Diferencia entre senectud y senilidad

La senectud está relacionado con la senilidad ya que ambos son considerados como parte de los procesos y los cambios en la vejez de una persona pero no son sinónimos. La senectud se refiere a los procesos físicos que se desarrollan en la vejez y la senilidad se refiere a los procesos psicológicos de esta última fase humana.

Se llama involución senil a una serie de fenómenos retrógrados que se generan a partir del envejecimiento de una persona. Dicha involución implica la degeneración y la atrofia de órganos y tejidos. Aquí nos enfrentamos a un uso del término involución que, si bien no carga con una connotación negativa directamente, señala una serie de procesos naturales que tienen lugar una vez que alcanzamos la tercera edad con un matiz que lo presenta como algo indeseado. Claro que también podría ser descrito como parte de la evolución que atraviesa nuestro organismo, y en ese caso no habría ninguna duda acerca de su carácter.

Modificaciones del periodo involutivo

En este periodo se hace evidente el deterioro de las funciones físicas e intelectuales y como Modificaciones físicas

Estas se inician con una insuficiencia de las actividades fisiológicas, por lo que el organismo pierde actividad, movilidad y plasticidad. Una de las mayores modificaciones físicas que mayor repercusión psíquica tiene es la del sistema nervioso; debido a que se producen una serie de disminuciones progresivas: en el consumo de oxígeno, en el peso del cerebro, en el número de células (ya que las neuronas no se reproducen), ni en el riego cerebral.

Modificaciones psicológicas

Como consecuencia de la desorganización física en la senectud, se produce también una desorganización a nivel de las funciones psíquicas, es decir, se produce un deterioro en el 51

rendimiento de estas funciones. Deterioro que se manifiesta en diversas formas en cada una de las funciones específicas; es decir, no se muestra una disminución de todos sus rendimientos mentales, sino solo de una parte de ellos. consecuencia se produce un cambio de afectividad.

Funciones del trabajador social.

Antes de analizar las funciones y objetivos que el trabajador social persigue en su desarrollo profesional en gerontología, vamos a detallar cuáles son los recursos sociales existentes con los que el profesional cuenta para el óptimo ejercicio de su trabajo. Aunque las competencias en materia de Trabajo Social.

Podemos establecer cuatro grandes tipos de recursos sociales en la atención a las personas mayores:

Prestaciones residenciales: Residencias, programas de respiro familiar o recursos alternativos de vivienda.

Prestaciones no residenciales: Centros de día, servicio de ayuda a domicilio, teleasistencia, hogares y clubs de punto de encuentro.

Prestaciones técnicas: ayudas individuales para prótesis, ayudas técnicas o adaptación del hogar.

Programas de ocio y salud: programa de vacaciones para personas mayores, programas de termalismo social, educación para personas mayores, etc.

CONCLUSIÓN

El envejecimiento es un proceso que comienza pronto en la persona. ... La vejez constituye la aceptación del ciclo vital, único y exclusivo de uno mismo y de todas aquellas personas que han llegado a este proceso. Supone una nueva aceptación del hecho que uno es responsable de la propia vida.